

CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMÍA MUNDIAL
Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial
(Del 3 al 9 de mayo de 2023 – No. 18/2023)

Banco Central Europeo aumenta sus tipos de interés. El Banco Central Europeo (BCE) decidió aumentar sus tipos de interés un cuarto de punto porcentual, hasta el 3,75 por ciento. De esta forma, el BCE frena el ritmo de las subidas pues las anteriores ya llegan a la economía real, declararon en comunicado. Tras la reunión del Consejo de Gobierno, el Banco informó de que también incrementa en 25 puntos básicos la facilidad de crédito, la que presta a los bancos a un día, hasta el 4 por ciento, y la facilidad de depósito, la que remunera a los bancos el exceso de reservas a un día, hasta el 3,25 por ciento. Esta instancia financiera señala que los tipos de interés siguen siendo la herramienta principal para establecer la política monetaria. Agregan que las perspectivas de inflación se mantienen demasiado altas durante demasiado tiempo, lo que influye de manera decisiva en las estrategias del BCE.

Europa dedicará 1500 millones adicionales a la industria militar. *Prensa Latina* informa que la Unión Europea (UE) designará un total de mil 500 millones de euros para impulsar la producción militar dentro de ese bloque, muchos de cuyos países redoblaron su apoyo bélico a Ucrania. El objetivo del plan es el suministro de armamentos a Ucrania, a donde prometieron enviar un millón de municiones antes de finalizar este año, según declaró el comisario europeo para asuntos de mercado interior, Thierry Breton. Se trata de pasar la economía de la región a régimen de guerra, admitió el funcionario europeo, en medio de los llamados de Rusia a evitar la militarización de Ucrania, pues ello alargaría el conflicto que se inició en febrero del año pasado.

Ajay Banga seleccionado nuevo presidente del Banco Mundial. El Banco Mundial anunció que sus directores ejecutivos seleccionaron al empresario indo-estadounidense Ajay Banga para ser el próximo presidente por un período de cinco años, a partir del próximo 2 de junio. El nuevo presidente del Banco Mundial fue director ejecutivo de *Mastercard* y actualmente se desempeña como vicepresidente de la firma de capital de crecimiento *General Atlantic*. Banga también trabajó en el Comité Asesor de Política Comercial y Negociaciones del presidente de EEUU, Joe Biden, y copresidió la Asociación para América Central junto con la vicepresidenta, Kamala Harris. El Banco Mundial fue instaurado en 1944 junto al Fondo Monetario Internacional, en el marco de los acuerdos de *Bretton Woods*.

Reserva Federal: sigue el descenso a los infiernos de la economía de EE.UU. Rumbo a la recesión. Según la cadena de noticias *Sputnik*, así está EEUU luego de que la Reserva Federal haya aprobado un aumento de un cuarto de punto porcentual en los tipos de interés al término de su reunión de dos días esta semana. Se trata de la décima subida aprobada desde marzo de 2022, lo que situará el tipo de interés de referencia entre el 5% y el 5,25%. Con esta medida, la Fed vuelve a subir el costo del crédito para consumidores y empresas. Como consecuencia, habrá otro aumento en

las tasas de interés para los préstamos hipotecarios, de automóviles y demás, lo que a mediano plazo puede reducir la cantidad de dinero disponible para el consumo.

Como antecedente a esta subida, había colapsado el *First Republic Bank*, y el 1 de mayo el presidente de EEUU, Joe Biden, prometía que los depositantes estadounidenses estarían protegidos. Respecto a esto que ya se está convirtiendo en una caída en cadena de bancos estadounidenses como consecuencia de la subida de tipos, el presidente de la Consultora *Ekai Center*, Adrián Zelaia, observó que han habido errores de imagen claros por parte de los bancos centrales cuando han dicho con toda seguridad que la crisis bancaria estaba cerrada, y al día siguiente ha caído un nuevo banco.

Alertan sobre creciente brecha de ingresos en Estados Unidos. Según *Prensa Latina*, a medida que la inflación consume los salarios de los trabajadores de Estados Unidos, los principales directores ejecutivos obtuvieron un aumento del 7,7 por ciento en sus ingresos el año pasado, reveló hoy una investigación. Durante casi dos años, el sueldo de los asalariados del país va rezagado en relación a los aplastantes aumentos en el costo de vida, pero un puñado de los directivos mejor pagados se mantiene cómodamente por delante del incremento de los precios, según los hallazgos del análisis de *Equilar*, una firma de investigación de compensación ejecutiva. El salario promedio de los principales directores, registró un aumento del 7,7 por ciento durante 2022, lo que superó la inflación, que fue del 6,4 por ciento al cierre de ese año. Reveló, además, que el líder corporativo promedio en la lista de *Equilar* de los 100 directores ejecutivos mejor pagados, ganó una cifra máxima de 22 millones 300 mil dólares en 2022, incluidos salarios, premios en acciones y bonos en efectivo.

Actividad mercantil de China crece 8,9 puntos en abril. China informó hoy que su actividad mercantil cerró con un crecimiento de 8,9 por ciento en abril pasado, muy por encima de las expectativas y cimentado principalmente en las exportaciones. La Administración General de Aduanas indicó que el volumen total del comercio exterior fue de 1,94 billones de dólares durante el mes pasado. En detalle, las exportaciones experimentaron un alza de 16,8 puntos, pero las importaciones bajaron 0,8. El acumulado del comercio exterior entre enero y abril arrojó una expansión de 5,8 por ciento. Aunque esos indicadores mostraron un continuo crecimiento, se mantuvo débil la demanda interna y la inflación golpeó fuerte a los principales destinos de las mercancías chinas, con contracciones en los envíos a Estados Unidos y la Unión Europea.

Activación del Swap Argentina-China. *Telesur TV* informa que en días recientes el gobierno argentino activó el swap con China; un mecanismo de intercambio que va a permitir durante el mes de mayo que Argentina pague con yuanes el equivalente a 1040 millones de dólares en importaciones provenientes del gigante asiático. La medida fue anunciada por el Ministro de Economía Sergio Massa junto al embajador chino Siu Shaoli. El swap es el canje de monedas en el cual dos países intercambian un monto en sus respectivas divisas por un determinado plazo. Hay que destacar que

esta decisión se toma cuando Argentina está experimentando una inflación que alcanza los tres dígitos y una sequía histórica que ha ejercido presión sobre las reservas del Banco Central Argentino.

El gobierno de Argentina anunció a fines de 2022, el acuerdo con China para la ampliación de ese mecanismo que permite el intercambio de un monto de efectivo denominado en sus respectivas monedas. Además, destacó que esos fondos podrían utilizarse libremente para habilitar importaciones que estaban restringidas o frenar corridas cambiarias.

Nicaragua confirma la entrada en vigor de un acuerdo comercial de arancel cero con China. Según la agencia *Sputnik*, el gobierno de Nicaragua anunció el 5 de mayo que ya entró en vigor el *Acuerdo de Cosecha Temprana (ACT)*, firmado con China a fin de realizar importaciones y exportaciones con arancel cero, y considerado un preámbulo hacia un futuro Tratado de Libre Comercio. Esta entrada en vigor abre una oportunidad gigantesca para el pueblo de Nicaragua, los productores, los entes económicos, por tener un mercado de más de 1.400 millones de consumidores y de alto consumo, sobre todo de alimentos; un mercado que ha crecido rápidamente en los últimos 40 años. El acuerdo, firmado en 12 de julio de 2022, permite la exportación e importación de productos por parte de ambos países libres de aranceles, con el fin de expandir y mejorar las relaciones comerciales entre los Estados firmantes.

Precios del petróleo. Este martes, los precios del petróleo perdían parte de las fuertes ganancias de las 2 sesiones anteriores, en medio de la cautela del mercado a la espera de las cifras de inflación de Estados Unidos, que serán claves para la próxima decisión de tasas de interés de la Reserva Federal. Ambos contratos ganaron más de un +2% en la sesión anterior. Aunque los mercados petroleros cayeron con fuerza la semana pasada, los precios subieron el viernes y el lunes, ya que los temores a una recesión en Estados Unidos, el mayor consumidor del crudo, se atenuaron y algunos operadores consideraron exagerada los desplomes por las preocupaciones sobre la demanda. Para el 9 de mayo del 2023 el precio del crudo *West Texas Intermediate (WIT)* operaba a 72,15 dólares el barril perdiendo -1.01 USD (-1,38%) frente a los 73,16 USD en el cierre del lunes, en Nueva York. El precio del *Brent* operaba en 75,99 dólares el barril perdiendo unos -1,02 USD (-1,32%) frente a los 77,01 USD en el cierre del lunes, en Europa.